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актуальность многовариантного планирования решений на каждом рабочем месте. Универсальным инстру-
ментом планирования является имитационное моделирование. В статье выделены проблемы, возникающие 
при интеграции систем имитационного моделирования с существующими автоматизированными системами 
управления на предприятии. В результате анализа внедрений автоматизированных систем на металлургических 
предприятиях Уральского региона и опроса специалистов информационных технологий об ожиданиях от вне-
дрения систем бизнес-аналитики определены перспективы развития автоматизированных систем управления 
на металлургических предприятиях Уральского региона, связанные с расширением внедряемого функционала 
систем бизнес-аналитики применительно к автоматизации процессов принятия решений в режиме реального 
времени. 
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In the article the prospects for the development of automated control systems of steel companies of Ural region 
are considered. Strengthening of the unpredictability factor of political and economic environment for the large 
metallurgical enterprises and sales volume reduction determine the relevance of scheduling in case of many choices on 
each workplace. Simulation is an universal scheduling tool. In the article the problems associated with the integration of 
simulation systems and existing automated control systems are described. Analysis of the implementation of automated 
systems at steel companies of Ural region and survey of experts in information technology about the expectations from 
the implementation of business intelligence systems have been carried out. Prospects for the development of automated 
control systems at steel companies of Ural region have been defined as a results of the analysis. Prospects are associated 
with the application of the business intelligence systems functions with respect to the automation of decision-making 
processes in real time with the use of huge amount of manufacturing data.
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В работе приводятся результаты исследований по совершенствованию технологического процесса врезно-
го бесцентрового шлифования крестовин карданных валов грузовых автомашин с целью обеспечения высоких 
физико-механических параметров качества шлифованных поверхностей. Получены результаты, обеспечиваю-
щие повышение качества поверхностей цапф крестовин карданных валов. Представлены результаты исследо-
ваний влияния элементов режимов резания врезного бесцентрового шлифования на микротвёрдость шлифо-
ванных поверхностей. Показана целесообразность использования рекомендуемых режимов шлифования при 
обработке крестовин карданных валов. Разработана методика исследования физико-механического состояния 
шлифованных поверхностей. Выявлены механизмы формирования микротвёрдости поверхностных слоёв шли-
фованных поверхностей в зависимости от скорости шлифования, скорости вращения ведущих кругов, минут-
ной поперечной подачи, припуска на шлифование и времени выхаживания.
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Results of researches on improvement of technological process of cut-in centerless grinding of crosspieces of 
driveshafts of cargo cars are given in work for the purpose of ensuring high physicomechanical parameters of quality 
of polished surfaces. The results providing improvement of quality of surfaces of pins of crosspieces of driveshafts 
are received. Results of researches of influence of elements of modes of cutting of cut-in centerless grinding on the 
microhardness of polished surfaces are presented. Expediency of use of recommended modes of grinding is shown 
when processing crosspieces of driveshafts. The technique of research of a physicomechanical condition of polished 
surfaces is developed. Mechanisms of formation of microhardness of blankets of polished surfaces depending on the 
speed of grinding, speed of rotation of leading circles, minute cross giving, an allowance on grinding and nursing time 
are revealed.


